Геологическое строение и термальные воды Республики Адыгея.
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Республика Адыгея расположена в пределах предгорной равнины северного склона Главного Кавказского хребта и окружена территорией Краснодарского края. Речная сеть берёт начало с Кавказских гор и имеет снеговое питание. Климат района отличается мягкой зимой, повышенной влажностью. Средняя температура января + 2-З°С, июля - +18-23°С. В геолого-тектоническом отношении республика находится в пределах Адыгейского выступа и примыкающих к нему с востока Восточно-Кубанской впадины и с запада Западно-Кубанского прогиба. Адыгея расположена в пределах осадочного бассейна, заполненного  мезокайнозойскими осадками юрского - четвертичного возрастов и выполненного чередованием глин, мергелей, песчаников и известняков. Глубины залегания горных пород с температурой 100 °С составляют 1900-2400 м при мощности осадочного чехла от 4-5 км на ЮЗ до 8 км на СВ и температурах в нижней его части 140-220°С. Выделяется четыре водоносные комплекса: четвертичный, неоген-палеогеновый, меловой и юрский. Проявления термальных вод связаны с нижне​меловыми отложениями, которые залегают на глубинах 900 - 2800 м. Дебиты воды достигают 1500-2000 м3/сутки при температуре воды на устье скважин 60-86°С. Ввиду многочисленных разрывных нарушений, являющихся экранами на пути движе​ния подземных вод, минерализация вод варьирует от 2-3 г/л в пределах Ходзевского и Мостовского месторождений до 36-40 г/л на Майкопской площади. Химический состав термальных вод преимущественно сульфатно-гидрокарбонатно-хлоридно-натриевый с повышенными, относительно питьевой воды, содержаниями сухого остатка, хлора, фтора и фенолов. 
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Adygea Republic is situated in submontane plain of the northern slope of the Main Caucasian ridge and surrounded by the Krasnodar Territory. The rivers spring from the Caucasus and have snow sources. Climate is characterized by mild winter and heightened humidity. The average temperature in January + 2-З°С, in July +18-23°С. In regional tectonical context the Adygea Republic situated within the Adygei protuberance and surrounded East-Kuban depression from the East and West-Kuban trough from the West. Adigea region is the Sedimentary Basin filled by Mezazoe-Cainozoe sedimentary cover of Jurassic-Quaternary ages. The hosted lithology is represented by interchanges of clays, marls, sandstones and limestones. The depth of occurrence of the rocks with temperature 100 °С is 1900-2400 м. The thickness of the sedimentary cover range from 4-5 km in SW to 8 km in NE. The bottom temperature of the sedimentary cover is 140-220°С. There are four water-bearing complexes: quaternary, neogene-palaeogenic, cretaceous and jurassic. The thermal waters are associated with Low- Cretaceous sediments which occur at depth 900 - 2800 м. Water discharge is up to 1500-2000 m3/day with water temperature at wellhead 60-86°С. Due to complex fault network which create the barriers to the water flows the water salinity change from 2-3 g/l at Khodzevskoe and Mostovskoe deposits to 36-40 g/l at Maikopskoe deposit. The chemical composition of the thermal water is sulphate-hydrocarbonate-chloride-sodium. In contrast to the drinking water the thermal waters are enriched by solid residual, chlorine, fluorine and phenols. 
